
ON NE DEVIENT SAGE QUE PAR LE MALHEUR 
Humain, trop humain 

Nietzsche 
 
" On ne devient sage que par le malheur, on ne devient bon que par le malheur des 
autres " c’est ainsi que parle cette philosophie singulière qui fait découler toute 
morale de la compassion et toute intellectualité de l’isolement des hommes : par là 
elle intercède inconsciemment pour toutes les dégradations terrestres. Car la pitié a 
besoin de la souffrance et l’isolement du mépris des autres." 


